

enfant espoir et vie

172, Rue Saint - Leu - 80000 AMIENS

SPECIAL 30 ANS

♪ AVEC LE CHŒUR MULTIVOIX ♪



BULLETIN N° 113

2ème trimestre 2007
(Avril, Mai, Juin)

2 € 50

Editorial

Nous fêtons cette année les 30 ans d'Enfant « Espoir et vie » et si notre but est d'aider les enfants malheureux, où qu'ils soient, cela ne nous empêche pas de le faire dans la joie et de fêter en chansons son existence, grâce aux chanteurs de Multivoix et à leur chef David DUBOIS qui ont accepté avec générosité de chanter pour ce 1er juin.

C'est triste qu'une association telle que la nôtre existe car cela veut dire qu'il y a beaucoup de misères partout dans le monde, que plein d'enfants, de femmes et d'hommes sont malheureux; mais ce qui est heureux c'est que nous nous sentions solidaires de leurs souffrances et que nous essayions de les atténuer: nous savons bien que nous ne pouvons pas guérir tous les maux qui accablent certains: les maladies, la guerre et les famines, l'abandon par les parents qui ne peuvent plus subvenir aux besoins, si minimes soient ils, de leurs enfants, le manque de travail des uns et le travail trop dur ou avilissant pour d'autres. Mais ce que nous pouvons faire c'est parler en leur nom et faire connaître ce qu'ils vivent; leur permettre d'avoir un vêtement sur le dos, de manger au moins une fois par jour, les envoyer à l'école où ils pourront connaître autre chose et espérer un avenir meilleur.

Lorsque l' Association a été créée en 1977, ils étaient une poignée pour inventer comment aider, développer les actions, lier connaissance avec des personnes de confiance qui utilisent au mieux l'argent envoyé car elles connaissent les besoins des enfants puisqu'elles vivent au milieu d'eux; au fil des années et des rencontres multiples, des liens solides se sont tissés entre les membres de l'Association, un réseau d'amitiés s'est créé.

Si certaines actions ont changé, si des membres actifs nous ont quittés, d'autres ont pris le relais et j'espère qu'il en sera ainsi longtemps, du moins aussi longtemps que des enfants auront besoin de nous.

Aujourd'hui le but est resté le même: aider les enfants les plus démunis dans plusieurs pays d'Afrique, d'Amérique latine, et d'Europe en collectant des fonds ici en France; qu'ils habitent Sao Paulo, Kigali, Ayoa Shashemane ou Formosa, les enfants orphelins ou abandonnés, deviennent un peu nos enfants; nous avons une famille nombreuse.

Alors, sans nous décourager, nous continuons dans la joie et l'amitié l'ouvrage commencé, espérant la venue d'autres bonnes volontés, qui seront bien accueillies, même pour nous donner un coup de main par ci par là.

Françoise Demarquet

BON ANNIVERSAIRE — 30 ANS

Merci au Chœur Multivoix qui nous a fait vivre une soirée agréable ce vendredi 1er Juin dans l'église de Moreuil à l'occasion des 30 ans d'Enfant « Espoir et Vie »

Merci à tous ceux qui ont participé à la réussite de cette soirée, en particulier le Conseil Régional de Picardie, l'Ordre des Experts-Comptables, la Paroisse de Moreuil et tous les amis qui ont assisté à ce concert dans la joie et l'amitié.



Au micro, Alexandra, Présidente du Chœur Multivoix

JE N'AI PAS LE TEMPS

Combien de fois ai-je entendu cette phrase depuis trente ans, qu'Enfant « Espoir et Vie » existe ?

C'est vrai, nous sommes toujours pressés, nous vivons dans un monde qui marche à 200 à l'heure et nous n'avons pas le temps de nous attarder à regarder autour de nous, pas le temps d'offrir ne serait-ce qu'un sourire à une personne un peu perdue dans le flot humain qui court après je ne sais quoi.

Et pourtant un sourire ne coûte rien et il illumine celui qui le reçoit, il peut lui apporter de l'espoir, lui redonner le goût de vivre.

Ce sourire ne prend pas de temps.

Si une personne de notre entourage tombe malade, malgré notre emploi du temps surchargé, nous n'hésitons pas à lui rendre visite et lui apporter un réconfort, un sourire.

Et si un matin, vous trouviez devant votre porte, un enfant qui semble perdu, abandonné, vous viendrait-il à l'idée de passer votre chemin sans vous en préoccuper ?

Vous le prendriez dans vos bras et votre sourire apaisant lui ferait comprendre qu'il n'est plus seul et perdu.

Et pourtant vous seriez pressé ...

Sachons prendre un peu de temps pour donner un sourire et en mettre sur le visage de ces milliers d'enfants de par le monde qui ne demandent pas grand-chose, seulement le droit de vivre.

Notre beau pays pourrait être encore plus beau si nous étions plus solidaires et si nous acceptions de donner avec le sourire un peu de notre « précieux temps ».

Marcelle Planque

A L'ORPHELINAT D' ENFANTS AVEUGLES DE SHASHEMANE (ETHIOPIE)

Depuis quelques mois, la condition à l'orphelinat est particulièrement critique (nous rappelons que Sœur Jacintha n'a pu accueillir, à la rentrée, que cent enfants au lieu de cent vingt) .Bien qu'elle ne se plaigne pas, nous comprenons, d'après les détails donnés que la directrice et ses aides ont de graves soucis.



Travail en classe 2007

Même si la situation en Ethiopie semble s'améliorer quelque peu, la pauvreté est là, bien là, et la situation des plus défavorisés est pire qu'avant (le prix des marchandises de première nécessité a pour la plupart des produits , doublé) . Pour l'orphelinat , les charges sont multiples, et certaines aides venant de l'étranger n'ont pas été envoyées. Il y a aussi à payer les salaires des employés , les frais de nourriture, d'habillement, certaines dépenses pour la scolarité (braille) , certaines réparations très urgentes etc . etc.



Lecture de poème composés par les enfants (en braille)

Mais toute l'équipe de l'école garde courage et remercie tous les amis qui aident à surmonter les difficultés quotidiennes constantes. Notre équipe vous dit à tous un grand merci pour le soutien supplémentaire que vous pourrez apporter à l'établissement.

Pour l'Equipe Tivoli-Etouvie
Jeanine Galimidi—Williams

-Quelques rappels sur l'Ethiopie

- *Superficie: 1 133.880 km2*
- *Population: 79,3 millions d'habitants*

L'Ethiopie est l'un des pays les plus pauvres du monde (5 millions de personnes dépendent de l'aide alimentaire d'urgence, en particulier en territoire somali où règne la sécheresse).

SAMEDI 08
et
DIMANCHE 09
SEPTEMBRE
De 10h00 à 19h00

FÊTE EUROPEENNE DE L'ARTISANAT

Place de l'hôtel de ville
80330
LONGUEAU
(entrée libre)

DIMANCHE
14 OCTOBRE
À partir
de 12 H30
REPAS ANNUEL

19, Rue Albert Gabry

80110

SAMEDI 20 OCTOBRE
De 14h 00 à 18h30

DIMANCHE 21 OCTOBRE
de 11h00 à 18h30

EXPOSITION VENTE
ARTISANAT
Au Centre Pastoral

1, Place Amiral Courbet
80440
BOVES
(entrée libre)

EN ROUMANIE

Nous recevons régulièrement des nouvelles de Sera (Solidarité, Enfants Roumanie Abandonnés) et de Monsieur François de Combret qui s'en occupe avec beaucoup de cœur et visite régulièrement les orphelinats du pays.

Son dernier cri d'alarme concerne le mouiroir de Jucu, situé à une heure de route d'une grande ville. Il a été rebaptisé « centre de placement . » Sera a déjà refait le bâtiment en ruines et placé 55 enfants sur les 100 qui y mouraient. Il en reste 45 surveillés par des femmes sans qualification venant des fermes voisines et très peu payées...



Au « camin » de Jucu

Les enfants ont du mal à marcher, sont incontinents et se balancent du matin au soir pour tromper leur ennui...

Le projet de Sera, qui s'appelle désormais Sera/Care est de construire trois maisons: deux pour accueillir les enfants dans de meilleures conditions et la troisième serait un « centre de jour » doté de médecins, kinés, éducateurs, psychothérapeutes, orthophonistes, etc... Le coût serait de 200.000 euros.

Nous avons reçu cette semaine une gentille lettre de Monsieur de Combret adressée à Marcelle Planque et à nous-mêmes. Il nous dit sa reconnaissance pour le don envoyé par l'association « Espoir et Vie », don d'autant plus précieux que nombre de donateurs les quittent depuis que la Roumanie fait partie de l'Union Européenne, croyant que tout s'arrangera d'un coup de baguette magique...

Or, l'adoption internationale d'enfants reste interdite et il faudra longtemps pour résoudre ce problème d'abandons d'enfants, les mamans démunies pensent que leur enfant sera mieux à l'orphelinat... Notre don servira à envoyer à l'hôpital de Bucarest les plus malades.

Merci donc à tous les donateurs de l'Association, merci de la part de tous ceux qui sont sauvés par votre générosité.

Raymond et Thérèse HOUCKE

Thérèse et Raymond HOUCKE

FORMOSA EN ARGENTINE

En France , nous commençons à parler de micro crédits. Pour Bernadette Caffier, son aventure a commencée en 1989. Venue « voir » .elle décide de poser ses valises à Formosa, puis missionnée par le Diocèse, elle se met à travailler auprès des plus démunis : les enfants des rues, puis les habitants d'un Bidonville sinistré par les inondations. Là une conviction : pour résoudre le problème des enfants des rues, il lui faut d'abord résoudre le problème du travail des adultes. D'où l'idée du micro crédit, qui offre aux femmes la possibilité de travailler chez elles, tout en s'occupant de leurs enfants. Pour Bernadette ,ce réseau de micro crédits naît en 2001, année noire pour l'Argentine, le pays est en faillite, écrasé par sa dette extérieure, le chômage explose. La moitié de la population vit en dessous du seuil de pauvreté.

Un groupe de cinq personnes met en route le fonctionnement de micro crédits, les règles en sont simples, pendant six mois. Les aspirants suivent une formation, le temps d'acquérir quelques rudiments d'économie et de mettre sur pied leur projet. Certains nous demandent de l'argent pour acheter des têtes de bétail ou une machine à coudre...d'autres pour acquérir des ingrédients et vendre leur cuisine , tous doivent produire quelque chose, développer une activité ...pas question que le micro crédit serve à financer l'achat d'une télévision ! Une fois leur projet au point, c'est seulement là qu'ils touchent l'argent de 200 à 500 pesos en moyenne (50 à 125 €) ils ont ensuite un an pour rembourser , au rythme de quelques pesos par semaine ! Six ans après le réseau s'est étendu à 13 groupes pour 110 crédits en cours. Il s'est doté d'un nom sans équivoque « no podemos Fracasars » (nous ne pouvons pas écho uver) .

Bernadette n'est pas peu fière du résultat .Elle se réjouit de voir les gens prendre confiance en eux, gagner leur vie et reprendre leur destin en main !

Mis en place pour

Le goûter mis en place pour les Ados du quartier répond à de réels besoins . Les mamans ont pris en charge l'achat des marchandises , la confection des menus, et l'animation de ce temps d'accueil.

Le groupe qui fonctionne en face chez Bernadette reste longtemps après le temps prévu,



car pour la plupart d'entre eux , c'est le seul espace de leur vie où il n'y a pas de violence, et où personne ne les chasse.

Il est impossible de compter sur les dirigeants pour montrer l'exemple... c'est dire que la campagne présidentielle de cette année va être musclée ! Le plus important pour le pays c'est la reprise des enlèvements avec demande de rançon, et pire encore, la disparition de témoins ! ...

Pourtant depuis octobre 2006, le pays a connu un épisode de grande **espérance** , dans



une des provinces les plus pauvres du pays, gouvernée comme ici par un système féodal et corrompu, l'évêque du lieu depuis peu à la retraite a pris la tête d'un « front d'opposition » pour éviter que l'actuel gouverneur puisse être réélu à vie.

Bernadette ne baisse pas les bras, depuis bientôt 18 ans qu'elle œuvre pour ces enfants, quel courage ! La vie est loin d'être celle qu'elle a connue en France ...

Aidons là encore en envoyant à Enfant « Espoir et Vie » vos dons : CCP Lille 2267 94 K Grand merci à tous, pour ces enfants qui ont besoin de vous.

Annie DESMET

Lettre de Silvia traduite par Bernadette:

« Bonjour! Je m'appelle Silvia, j'ai 20 ans, je suis mariée et j'ai un enfant de un an et demi, j'ai choisi d'étudier pour être professeur de lettres, cela dure quatre ans .Il me coûte beaucoup pour étudier, répartir le temps entre le travail de la maison , ma famille et la faculté, mais je suis convaincue que c'est l'unique façon de sortir de là et d'améliorer ma situation et celle de ma famille . Cette petite aide que, à travers Bernadette, nous recevons de vous me

fait une grande aide, pour les photocopies et le passage de collectif (le bus) car la faculté est à presque 15 Kms de mon quartier et le voyage dure une heure. Bon je voulais vous écrire pour vous dire MERCI ! Pour donner un espoir à ma vie. Je sais pour vous ce ne doit pas être facile d'envoyer l'argent que nous demandons, pour ma part, je vais faire le plus grand effort comme rétribution à votre aide et votre confiance. Un grand abrazo
Silvia Montenegro

AYOS AU CAMEROUN

Au début de notre séjour à Ayos en janvier 2007, nous avons rencontré les femmes de l'atelier de broderie; créé à l'origine pour apprendre un métier aux filles des lépreux d'Ayos, il fonctionne maintenant avec une soixantaine de femmes et de jeunes filles du village et des environs; dans une première pièce sont stockés les tissus, les modèles et les fils ; sont présentées des nappes et serviettes pour les visiteurs et acheteurs éventuels. Dans la 2ème pièce, une vingtaine de brodeuses sont en plein ouvrage et nous pouvons admirer leur habileté ; quelques unes sont accompagnées de leur dernier-né; trois d'entre elles travaillent actuellement sur de nouveaux modèles; Marie- Louise et Antoinette, les deux plus anciennes gèrent l'ensemble avec Soeur Leonarda, qui remplace Soeur Danuta, partie à la Mission d'Essienghot , en brousse.

Brodeuses de l'atelier d'Ayos



Les brodeuses sont payées suivant la quantité de broderies exécutées ; les plus habiles et sérieuses emportent chez elles l'ouvrage

commencé , elles viennent quelques heures par semaine ou tous les jours ; venir travailler ensemble à l'atelier leur permet de se retrouver, de demander des conseils.

Les jeunes filles qui ont suivi le Centre de Formation Féminine ou le Lycée avec succès et qui le souhaitent, peuvent venir apprendre à broder à l'atelier ; c'est le cas de Christelle, 17 ans qui y vient dès qu'elle le peut tout en suivant les cours au lycée ; elle a des problèmes d'yeux et a pu, très récemment, voir un médecin et acheter des lunettes grâce à notre Association (et avec l'aide de Sœur Gracjana) .

Les broderies faites à Ayos sont vendues par les Sœurs lors d'Expositions faites à Yaoundé dans les ambassades, ou à des visiteurs de passage, et principalement par notre intermédiaire: nous les présentons aux Expositions organisées à Amiens, Boves, et Longueau plusieurs fois par an. Pour nous il n'est pas vital de déjeuner sur une nappe ou de dormir dans des draps brodés par leurs soins; mais notre environnement s'en trouve tellement embelli !

l'Atelier de broderie d' Ayos est une chance unique pour ces femmes et nous faisons tout notre possible pour qu'il continue à fonctionner. Il fait vivre actuellement 60 femmes ; ce travail est vital pour elles car la culture d'un lopin de terre (où elles cultivent manioc, ananas, arachides) ne leur suffit pas pour vivre décemment avec leurs enfants ; bien souvent elles sont le seul soutien de famille.

Françoise Demarquet

RWANDA

Au mois de juillet, une amie rwandaise recevra sa maman qui acceptera de transmettre les sommes destinées aux frais de scolarité... (4 familles).

Nous avons reçu le bulletin scolaire de Jean Sauveur (classe de seconde C, en école secondaire à KIGALI) pour le premier trimestre 2007.

Les résultats sont honorables, malgré des ennuis de santé : paludisme. Mais il obtient 421 points au total sur 740, soit 56%.

Quant à la famille de Pétronille Muhoza, dont la photo était présentée dans notre précédent bulletin, il y a toujours une grande demande...

Les trois enfants scolarisés ont la volonté de réussir, comme le relate la lettre ci-contre, envoyée le 12 mars 2007.



Pétronille,
avec cinq de ses
enfants

Cette photo les représente sous des aspects plus sereins que la précédente. Merci de poursuivre l'aide

Rolande Dazin

Extrait de la lettre de Pétronille :

J'ai la grande joie de vous transmettre mes sincères remerciements pour les 140 euros reçus de vous de la part de votre Association Enfant « Espoir et Vie », la somme m'est parvenue le 15 février.

Grand merci de votre dévouement à la scolarisation de mes enfants.

Je profite de cette occasion pour vous informer que malgré les problèmes de survie difficiles surtout dans ces jours où le prix de la nourriture a plus que triplé, le moral d'être soutenus par vous fait que les enfants ont fait de grands progrès à l'école, en effet :

Adeodatus 1er de classe au 1er trimestre est pour la 1ère période du 2ème trimestre, 1er avec 93%.

Neema 8ème avec 80%

et Maniriho a eu une moyenne du 1er semestre de 66% sans aucun échec alors qu'elle souffre d'un traumatisme de la colonne vertébrale.

Pétronille

DES NOUVELLES DE JOSIANE

Dans le bulletin N°111, nous vous informions du cas douloureux de Josiane de KIGALI au Rwanda pour laquelle nous lancions un appel dans le but de lui permettre d'aller en Afrique du Sud pour y subir une délicate intervention des yeux.

Nous avons reçu en Mars la lettre suivante:
Je vous écris pour vous annoncer une bonne nouvelle. J'ai accompagné Josiane à l'aéroport ce matin! Grâce à votre aide, nous avons donc pu réunir l'argent nécessaire pour lui payer un billet d'avion pour l'Afrique du Sud où elle va pouvoir passer les examens médicaux

et rencontrer des médecins compétents.

Je vous tiendrai bien évidemment informés du déroulement de séjour là-bas mais je voulais d'abord partager cette bonne nouvelle avec vous! La famille m'a chargée de vous adresser tous ses plus sincères remerciements pour l'élan de solidarité dont vous avez su faire preuve. Elle vous est vraiment très reconnaissante...
A très bientôt pour des nouvelles et merci encore à tous.

Souhaitons à Josiane de retrouver la vue afin qu'elle rentre rapidement auprès des siens.

MONTEVIDEO (URUGUAY)

Depuis que le Centre Communautaire a été cambriolé, les machines à coudre et les ordinateurs sont chez Sonia.

Béatriz a touché le chèque que nous lui avons envoyé, il servira à réparer ce matériel dont elle aura besoin pour les cours d'informatique et de couture qu'elle proposera en juin dans le local de l'Institut de l'Alimentation lorsqu'il sera remis en état et quand elle aura obtenu de l'Institut de l'Enfant et de l'Adolescence, le financement du travail des éducatrices.

Elle se bat pour ces deux choses depuis la fin de l'année, mais tout ce qui dépend de l'Etat est long et difficile...

Pour les cours de couture et de cuisine et pour la garde des petits, elle aura peut-être des bénévoles. ça avance lentement, mais espérons sûrement...

L'Uruguay a subi en mai dernier de graves inondations, les pires de ces 50 dernières années.

Plusieurs départements du Nord et de l'Est ont été les plus touchés par les pluies torrentielles et ont vu leurs rivières dépasser très largement la côte d'alerte

Les personnes les plus affectées sont pour la plupart de conditions modestes près de 12.000 personnes ont dû quitter leurs maisons. Les infrastructures très endommagées ont entraîné des difficultés de communications et surtout d'approvisionnement en eau potable .

L'aide internationale a été sollicitée par le gouvernement ; la seule chose positive de cette tragédie nationale c'est qu'elle a mobilisé une solidarité extraordinaire qui a ramassé des tonnes de vivres, de vêtements d'hiver, de matelas, de draps, etc.

Fin mai, la pluie et les froids soudains ont cédé un petit peu et les évacués ont pu pour la plupart rentrer chez eux. Restent des centaines de logements à bâtir pour les déplacés de leurs pauvres baraques des bords des rivières.

Marcelle Planque

ASSEMBLEE GENERALE

L'Assemblée Générale de l'Association a eu lieu le Samedi 14 Avril à la Maison de l'Enfance, 172, rue Saint Leu à Amiens.

Il est toujours difficile de trouver une bonne date ou une heure pour réunir le plus de participants possible.

Cependant c'est toujours un moment intéressant où chacun peut s'exprimer et faire un compte rendu des activités de chaque équipe ou de chaque projet.

Notre Présidente Françoise Demarquet rapelaient en conclusion du rapport d'activité que c'est grâce au travail fait en équipes que nous arrivons à ces réalisations, que c'est parfois difficile et que c'est à chacun de nous de faire tout son possible pour que l'enthousiasme, la générosité nous animent toujours; la présence de chacun et chacune est très importante pour réaliser tout ce qui fait Enfant « Espoir et Vie » et pour qu'elle continue longtemps son ouvrage, car les conditions

de vie de nombreuses populations ne s'améliorent pas et nous avons encore du pain sur la planche.

Le Conseil d'Administration est constitué pour l'exercice 2007 de la façon suivante:

- Présidente: Françoise Demarquet
- Vice- Présidente: Rolande Dazin
- Trésorière: Marcelle Planque
- Trésorière adjointe: Annie Desmet
- Secrétaire: Gaëlle Diard
- Secrétaire Adjointe: Claudine Hénin

Membres:

Renée Hordé, Nicole Grare, Nicole Ledieu Marie-Thérèse Pons.

Par ailleurs, l'Assemblée Générale a désigné Etienne Damay en qualité de censeur pour l'exercice 2007.

Le site d'Enfant « Espoir et Vie » a été mis à jour, vous pouvez le consulter sur

[http:// enfantespoiretvie.free.fr/](http://enfantespoiretvie.free.fr/)